

Culminamos el año con importante cierre de brechas y obras ejecutadas

Durante la segunda Audiencia Pública Regional 2016, el Gobernador Regional de Cajamarca, Porfirio Medina Vásquez, dio a conocer a la masiva concurrencia que se dio cita en el ex Convenciones Ollanta, las principales obras ejecutadas por el Gobierno Regional de Cajamarca este año 2016.

A continuación presentamos un resumen de lo expuesto, para demostrar que la actual gestión sí viene realizando proyectos de gran envergadura en beneficio de la población cajamarquina, permitiendo el cierre de brechas sociales históricas.

Se entregaron un total de 1,004 títulos de propiedad en las provincias de San Pablo, San Ignacio y San Miguel, formalizando un total de 504,493 hectáreas y el mejoramiento de la provisión de servicios agrarios de la Dirección Regional de Agricultura con una inversión de 10 millones de soles y un avance físico del 77%.

Además, el mejoramiento de la competitividad de cadenas productivas de los cultivos andinos: quinua, tarwi y habas, con el objetivo de mejorar la capacidad competitiva, en 8 provincias, 46 distritos y 226 caseríos por un monto aproximado de 10 Millones 600 Mil soles.

Se ha repoblado la Laguna Namococha en las alturas de Conga con 15 Mil alevines de trucha.

Tenemos en ejecución 3 proyectos que promueven la conectividad territorial en el departamento de Cajamarca con un monto de inversión de 108 Millones 800 Mil Soles, que son los siguientes:

Mejoramiento de la carretera Otuzco - Rinconada - La Victoria - Puylucana, distrito de Baños del Inca - Cajamarca. (última etapa), con una inversión de 5 Millones 100 Mil Soles y un avance físico del 46%, mejorando 4 Kilómetros de capa asfáltica.

Mejoramiento y ampliación de la vía vecinal entre el tramo cruce Inguer - Paltic - Sagasmache - la Colpa y Paric, distrito de Querocotillo - Cutervo, con una inversión de 9 Millones 800 Mil Soles y un avance físico del 42%, apertura y mejoramiento de 22 Km.

Mejoramiento Carretera CA-103; EMP.PE-06B (Santa Cruz de Succhubamba-Romero Circa-La Laguna-Tongod-Catilluc EMP.PE 06C (El Empalme), con una inversión de 93 Millones de Soles y un avance físico del 20%. Mejorando 62 Km. con tratamiento de carpeta bicapa asfáltica.

Tenemos en ejecución el proyecto Mejoramiento del Sistema de Electrificación Rural del Caserío La Colpa, distrito de Jesús-Cajamarca, con una inversión de 785 Mil soles y un avance físico del 80%.

Hemos concluido 18 proyectos de electrificación entregados a Hidrandina y Electronorte para su operación y mantenimiento. Proyectos en los que se invirtió 36 Millones 700 Mil Soles, beneficiando a 6,241 familias de 199 localidades.

En los últimos 2 años ha ido disminuyendo la desnutrición crónica infantil, en forma sistemática y sostenida en más de 4 puntos porcentuales. Se ha disminuido en 7.6% la anemia, pasando de 35.7% en el 2015 a 28.1% en el 2016.

Con relación al año anterior, se ha incrementado los partos institucionales en 21% a nivel regional, atendiendo 10,150 en el primer semestre 2016.

Se ha disminuido las muertes maternas, de 30 en el 2015 a sólo 20 en el 2016, siendo el índice más bajo de los últimos años, saludamos a los trabajadores del sector salud de la DISA Cutervo, que a la fecha registra cero muertes maternas.

Avances en el proceso de culminación de los hospitales de Jaén y Cajabamba; así como el reinicio del hospital de Cutervo que, conjuntamente con el Hospital Regional de Cajamarca, se configurarán como la Red Hospitalaria más importante del Norte del País.

PIP Menores, con una inversión acumulada 1 Millón 800 Mil Soles para fortalecer los servicios de atención neonatal en los establecimientos de salud de La Ramada-Cutervo, Cachachi-Cajabamba, San Pablo, Baños del Inca, Pachacutec-Cajamarca y los hospitales de Celendín y Chota, con una ejecución del 40%.

Cajamarca es líder a nivel nacional en creación de jardines de infancia: se han creado 1832 iniciales, de los cuales, 336 fueron creados como ampliación del nivel primario.

El Ministerio de Educación reconoció a Cajamarca como una región emergente en educación por el crecimiento sostenido en la Evaluación Censal de Estudiantes (ECE) 2013, 2014 y 2015.

Además se tiene 10 proyectos con expedientes técnicos aprobados en educación, para gestionar su financiamiento por un monto de inversión que asciende a 35 Millones 790 Mil Soles.

El gran proyecto ganadero para la Región Cajamarca, iniciará su ejecución en el próximo año, el cual ya cuenta con un presupuesto inicial de 14 Millones de Soles.

Esto es parte de lo avanzado hasta el momento, producto del esfuerzo conjunto, conscientes de las dificultades, las trabas burocráticas de la administración pública.

